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〈鷲野弘一 議員〉

　基礎疾患患者のワクチン接種について、他

〈田中真理子 議員〉

　環境にやさしい持続可能な農業について

〈渕野けさ子 議員〉

　揚水場の止水板設置について、他

〈髙田龍也 議員〉

　由布市の経済対策について

〈加藤幸雄 議員〉

　医療・介護従事者の心のケアについて、他

〈坂本光広 議員〉

　令和２年７月豪雨について、他

〈佐藤郁夫 議員〉

　防災への備えと対策について、他

〈太田洋一郎 議員〉

　コロナ差別を許さない、他

安心して接種できる体制を整備しています！

新型コロナウイルスワクチン集団接種会場（庄内公民館）



議 案 質 疑

＊期　間　：　６月７日～22日（1６日間）
＊議　案　：　７件（一般会計補正予算第２号、災害被害に対する市税の減免に関する条例の一部改正など）
＊報　告　：　９件（例月出納検査の結果に関する報告など）
＊承　認　：　３件（専決処分の承認など）

　　上程された案件について提案理由の説明と議案に対する質疑が行われた後、各常任委員会に付託され審議した。
　　常任委員会での審議結果の報告後、質疑、討論並びに採決が行われ、いずれも原案どおり可決した。
　　請願、陳情4件のうち１件は取り下げられ２件は採択、１件は継続審査とされた。

＊議案の主なもの

　　　　〈一般会計補正予算（第２号）〉　　挟間Ｂ＆Ｇ海洋センター改修工事 5,807万7千円
　　　　　　　　　　　　　　　　　　新型コロナウイルス緊急対策事業 1,795万　　円
　　　　　　　　　　　　　　　　　　小野屋河川敷広場改修工事 551万1千円
　　　　　　　　　　　　　　　　　　水道未普及地域改善事業 358万4千円
　　　　　　　　　　　　　　　　　　集落営農促進事業 278万8千円
　　　　　　　　　　　　　　　　　　地域資源利活用促進事業 285万　　円

Q
管理利息の内、下湯平若者定住活性化事業用地取得資金借入金利息はいつまで払い続けるのか。用地の
事業計画は。

Q 小野屋の河川敷工事請負費251万1千円の内容は。

Q 新型コロナウイルス緊急対策事業。備品の購入と延長保育の内容は。

Q 地域資源利活用推進事業の対象地域と事業の内容は。

Q 集落営農促進事業278万8千円の事業内容は。

A
管理利息は、年間、現時点では80万円ほど支払っており、返済が終了するまで払い続けることとなる。これま
で湯布院地域振興課や総合政策課と地元自治委員さん方と協議をしてきたが、現時点でお示しできるような
具体的な事業計画は決定していないが、有効活用に向けて今後も関係課等と協議を続けて参りたい。

A
工事の内容は、河川敷広場の駐車場の部分が昨年の７月豪雨で流され、その修復の工事。財源内訳のその他
の50万円は寄付金を当てている。

A
清掃作業として職員を雇い、新型コロナウイルス感染予防のための清掃作業をした場合の時間外手当、そし
て手指消毒、マスク、ペーパータオル等の消耗品、また空気清浄機等の備品の購入経費を補助するもの。認
可保育所が５園、認定こども園が５園、小規模認可保育所が１園、延長保育10園、一時預かり６施設、地域子
育て支援拠点４施設、ファミリーサポートセンター事業１施設、病児保育２施設、放課後児童健全育成16施設
の、合計50施設分。

A
実施予定は朴木地域で、現在この地域で配食サービスなど安否確認や見回り活動というのを行っており、こ
の活動を活用しながら防犯や健康づくり等地域の高齢者への支援と合わせて活性化の取組を支援していき
たい。

A
ハトムギを生産し事業実施する法人の今年度の栽培面積は3.7ha。令和５年までに６haまで拡大していく計
画。場所は南田代を予定。また、ハトムギの選定理由は高収益品目を導入していく中で、水田でも栽培がで
き、二毛作ができるというところから。

〈報告第８号　土地開発公社の事業計画を説明する書類の提出について〉

〈議案第38号　令和３年度由布市一般会計補正予算（第２号）〉

令 和 ３ 年 第 ２ 回 由 布 市 議 会 定 例 会

Q 教育相談体制充実事業の減額理由は。

Q スクールサポート事業の内容は。

Q スポーツ施設整備事業の内容は。

A
これまで市報、ハローワークを通じて募集をしたが、心理士資格を持つ方の募集がなく、大分県心理士協会、
大学の心理学教室等にも紹介の依頼をしたが、条件に合う方を見つけられなかった。そこで、県派遣のスクー
ルカウンセラー等に協力を依頼し、空き時間を活用して児童・生徒を対象とした心理検査、カウンセリング、コ
ンサルテーションをしていただくような対応を取っている。

A
スクールサポートスタッフの業務内容は、学習プリント等の準備、採点業務、来客・電話の対応、消毒作業等。
主に、先生方の負担軽減を図り、先生方がより生徒への指導や教材研究等に注力できるよう、業務支援する
ことを目的としている。昨年度も７月から３月まで各小中学校に配置をし業務に当たっており、先生方の業務
量の軽減に非常に役立ったということで、本年度についても先生方から非常に強い要望があった。

A
挾間のＢ＆Ｇのろ過機が主な機械の交換である。昨年度当初からＢ＆Ｇ財団と助成事業の協議を進めてきた。
今年３月の始めに補助率80％の事業認可されたので、今回の上程となった。
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令和３年度由布市一般会計補正予算（第２号）

　歳入歳出にそれぞれ１億5,944万円を追加し、歳入歳出総額を210億7,631万６千円にするもの。

　２款１項９目　地域振興費（庄内）の工事請負費551万１千円について、令和２年７月豪雨により被災し

た小野屋河川敷広場の改修に伴うもので、主な財源内訳は地方債が500万円、指定寄付金が50万円との説明

を受ける。また、各事業費において報酬が増額されている理由として、会計年度任用職員の在職２年目職員

の月額が変更されるものと説明を受ける。

全員一致で原案可決

由布市災害被害者に対する市税の減免に関する条例の一部改正について

　本条例に引用する農業災害補償法の法律名が農業保険法へ名称変更されたことに伴い条例の一部改正を行

うもの。

全員一致で原案可決

由布市使用料及び手数料条例の一部改正について

　本年５月19日に、デジタル社会の形成を図るために関係法律の整

備に関する法律の公布行政手続における特定の個人を識別するため

の番号の利用等に関する法律が一部改正されたことに伴い、条例の

一部を改正するもの。

全員一致で原案可決

（専決）令和３年度由布市一般会計補正予算（第１号）

　補正予算の歳入は、児童福祉費補助金4,679万円。歳出は、コロナウイルス緊急対策事業（子育て世帯生活

支援特別給付金）4,535万円が主なもの。その他システム改修費144万円。

全員一致で原案承認

由布市介護保険条例の一部改正について

　新型コロナウイルス感染症の影響により収入の減少が見込まれる場合等に伴う介護保険料の減免を継続す

るもの。

全員一致で原案可決

令和３年度由布市一般会計補正予算（第２号）

　歳入の主なものは、国庫支出金として児童福祉費補助金758万１千円は、子ども・子育て支援交付金425

万円。県支出金として児童福祉費補助金821万１千円は、保育対策総合支援事業費補助金396万２千円。教

育費補助金543万２千円は、スクールサポートスタッフ補助金。

　歳出の主なものは、新型コロナウイルス緊急対策事業（児童福祉）1,795万円。新型コロナウイルス緊急対

策事業（学校教育）1,086万６千円は、スクールサポートスタッフ10名分の報酬。社会教育活動推進事業26

万４千円は、自治公民館等整備補助金。スポーツ施設整備事業5,817万７千円は挾間B＆G海洋センター大規

模改修工事。

　委員会として、学校での臨床心理士の確保について、子ども達の

ためには必要と感じているが、報酬が他市と比べ低いために確保が

困難であれば環境を整えるべきである。

　また、自治公民館のあり方については、まちづくりには、３町それ

ぞれの特色・特徴があるが、今後も指定管理者制度を続けていくの

か、３町統一にするべきであり、早急に対応すべきとの意見が多く

あった。

全員一致で原案可決

総 務 常 任 委 員 会

教 育 民 生 常 任 委 員 会
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由布市市営住宅条例の一部改正について

　所得税法・公営住宅法施行令が改正され「寡婦又は寡夫」を「ひとり親」へ改める等の改正を行うもの。

全員一致で原案可決

令和３年度由布市一般会計補正予算（第２号）

　歳出の主なものは、水道未普及地域改善事業358万4千円は、湯布院町中川（桑屋）の貯水タンク更新に対する補

助金。集落営農促進事業278万8千円は、農事組合法人によるハトムギ栽培に係る機器等を導入する補助金。地域

資源利活用推進事業285万円は、挾間町朴木において、県の事業を用い、住民が自ら生活圏の維持および活性化を

考え実行する際に必要な経費に対する補助金。公共土木施設災害復旧費4,578万8千円は、昨年の豪雨災害に関す

る繰越事業について、仮設道路に係る地元協議等に不測の日数を要したため、令和３年度予算として対応するもの。

公共土木施設復旧については、92件中80件が発注完了しており、残り

の橋梁等も今年度中に入札をする予定。

　委員会の意見として、地域資源利活用推進事業について、事業内容

が様々な課に及ぶものであるため関係各課との連携を図り、後の協議

会構想にもその連携を反映できるようにすること。また、単年度事業で

あることから、事業終了後も継続していける形をつくり、モデル事業とし

て他地域にも繋げられるような成果を目指すよう、意見を付した。

全員一致で原案可決

令和３年度由布市水道事業会計補正予算

（第１号）

補正の主なもの

　資本的支出として、県道別府挾間線に

係る配水本管新設工事費等。

全員一致で原案可決

産 業 建 設 常 任 委 員 会

補 正 額 総 　 額

収益的支出 ＋54万8千円 8億4,544万3千円

資本的収入 ＋5,490万　　円 2億9,224万4千円

資本的支出 ＋5,559万4千円 6億　　82万1千円

　令和３年第１回臨時議会が下記の日程で開催され、報告３件、承認１件、議案４件が一括上程さ

れた後、市長による提案理由の説明があり担当による詳細説明が行われた。議員全員による質

疑、討論、採決が行われ、全て全員一致で可決し、閉会した。

期　間　：　令和３年７月13日（火）　午前10：00から

議　案　：　４件（工事請負契約の締結、財産の取得など）

報　告　：　３件（専決処分の報告）

承　認　：　１件（令和３年度由布市一般会計補正予算（第３号））

議案の主なもの　：　

　　　　○由布市一般会計補正予算（第３号）

　　　　　総額に4,376万1千円を追加し、211億2,007万1千円とするもの

　　　　　　　　・新型コロナウイルス緊急対策事業

　　　　　　　　　　　　　 （生活困窮者自立支援金） 3,475万0,000円

　　　　　　　　・新型コロナウイルスワクチン接種事業 901万1,000円

　　　　○由布市防災行政情報告知システム整備工事 3億3,955万9,110円

　　　　○災害対応特殊水槽付ポンプ自動車購入契約 6,964万1,000円

令和３年第１回由布市議会臨時議会　概要

常任委員会報告／第１回臨時会 概要
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一般質問

鷲野 弘一 議員

基礎疾患患者のワクチン

接種について、他

コロナワクチン接種における市外のかかりつけ医の基礎疾

患患者とウェブ予約について。
Q

（健康増進課長）基礎疾患につきましては、多数の基礎疾患

等がございます。通院、入院をしている方が原則対象となり

ます。疾患が多いため把握はできていません。市内の病院を

かかりつけとする基礎疾患の方については、かかりつけの

病院が対応しています。ウェブ予約につきましては、6月2日

に65歳から69歳の方に発送分よりウェブ予約の受付を開

始しました。

A

冬季防火用水確保に向けた消防の考えは。Q

（消防長）現在、防火用水等の設置状況は、消火栓は

1,116ヵ所、防火水槽は296ヵ所に設置となっています。消

防法第20条第1項に基づき、消防水利の基準が定められて

います。各振興局・自治会や消防団等と連帯を密にして、通

年利用できる消防水利の体制を確保出来るよう努めてまい

ります。

A

医療・介護従事者の

心のケアについて、他

加藤 幸雄 議員

問 医療・介護従事者の心のケアに対して。Q

心のケアは大変難しい問題だが、一番大事なこと。医療・介

護従事者はほぼ休みもない現状。不安を少しでも和らげて

あげる考えは。

Q

ワクチン接種の申込みと接種状況について。Q

観光業関係は大変な状況。打開策は。Q

日々の業務で新型コロナ感染のリスクは高く、通常以上に

感染対策をするが、見えない恐怖や不安が払い去れない状

況と思っている。県で医療・介護職のメンタルヘルス相談窓

口等を開設しており、市はその情報をホームページに掲載し

後方支援をしている。

A

医療・介護従事者の方、全国・全県的にも大変な状況と認識

している。各職種において状況把握されていると聞いてい

る。市の窓口としてお一人ずつお話を聞くのは難しいので、

ホームページでの対応を取っている。

A

希望する65歳以上の方全員、7月中に2回接種完了する体

制を整えている。市全体の接種が9月中に終わるよう準備

を進めている。

A

令和3年度予算の小規模事業者の販路開拓支援事業で援

助を考えている。
A

田中 真理子 議員

環境にやさしい

持続可能な農業について

問 県の非常事態宣言とは、環境を守る農法、取組みについて

問う。
Q

県と10の農業団体による非常事態宣言の内容は、挑戦と

努力が報われる農林水産業の実現等に向けて、頑張る生産

者が儲かり、若者が希望を持って生産を続けられるよう、水

田の畑地化による高収益な園芸品目等への転換や、各種施

策に取組むとしているが、令和元年の農業産出額が前年比

△5.1％、農業経営体数が5年前と比べて24.9％減少。高齢

者、担い手が減少する中、この危機的状況を自覚し、各団体

が共通認識を持って、本県農業の再生を図っていくとしてい

る。

　環境を守る農法、取組みは、「JAS」、「GAP」の啓発や普及

を進めている。環境保全型農業直接支払交付金により、地

域温暖化防止、生物多様保全等に積極的に貢献し、環境保

全に効果の高い営農活動を実施する農業者等の支援。昨年

度3団体13名を支援。

A

坂本 光広 議員

令和２年７月豪雨に

ついて、他

その他、コロナ禍における商工業支援について質問しました。

その他、防災・減災について、新型コロナ感染症対策について

質問しました。

令和２年７月豪雨の災害の復旧工事について進捗状況、

入札不調、今後の予定を教えて下さい。

Q

農業用施設災害復旧工事については５月末現在、査定を受

けた１０７５件、農地３９６件を発注しており６２件が完了してお

ります。入札不調となっている案件は８６件です。不調の原

因としましては、単価等が合わないとか現場の状況などと思

われます。残りの６７９件につきましても、施工業者の受注状

況や農繁期に災害現場に入ることが可能なのか等を判断し

ながら、申請者及び施工業者と情報共有しながら年内発注

を目指していきたいと思います。

A

さいきの森整備事業のような森林環境譲与税を利用した

危険林整備事業補助は出来ませんか。

Q

森林環境譲与税の使い方においては、森林振興協議会に

て整備不足の人工林を順次整備していく予定ですが、危

険林につきましては、協議会の中で議論していきたいと

思います。

A



一般質問

由布市議会だより/ No.635

渕野 けさ子 議員

問 挾間同尻橋横の揚水場に止水板の設置早急に。Q

取水施設が浸水被害を受けた場合、挾間地域全域に給水出

来なくなるので、予算を計上し防水対策工事として取水場

のシャッター前に止水板を設置するようにしている。

A

森林環境譲与税の有効活用を!!Q

由布市の全避難所に備蓄庫の設置を!!Q

コロナ禍による経済的影響度の分析と評価は。Q

「重層的支援体制整備事業」についての対応は。Q

由布市林業振興協議会を設立し、災害に強い森づくりを

ベースに間伐事業を主にした活用計画を決定している。今

年度は湯布院町中川で実施予定。

A

現在由布市の指定避難所は66ヵ所。昨年は6ヶ所、今年は4

か所予定。今後は開設状況や保管スペースの状況を勘案し

計画して参りたい。

A

増益となる業種と赤字となる業種の二極化が鮮明となって

いる「Ｋ」字型の経済状況で、全体的には落ち込んでいるきび

しい経済状況と認識。

A

庁内の関係課と体制整備の協議検討を行う。A

揚水場の止水板設置に

ついて、他

佐藤 郁夫 議員

防災への備えと対策に

ついて、他

防災への備えと対策について。災害が発生した時、コロナ

禍で避難所対策は難しいと思うが、万全な計画を立ててい

るか。

Q

避難所の開設は、密を防ぐため多くの避難所の開設が必

要となる。事前の感染症対策で間仕切りやテント、衛生

用品等を確保し、密にならないよう開設運営手順の確認

を行った。衛生管理や避難者の健康管理に十分配慮し万

全を期したい。

A

問
令和２年７月豪雨災害の復旧対策について。水路等応急工

事はしているが、下流域まで水が流れていない箇所はどう

するのか。

Q

申請を受けた箇所は応急工事をしているが、被害箇所が非

常に多く、申請されていない箇所も多少あると思う。現場を

確認の上、臨機応変に対応していく。

A

新型コロナウイルス対策について。ワクチンの接種を担う

人員は足りているか。
Q

集団接種会場ではブースに医師３人、看護師６人の配置を予

定。医療機関や大分大の協力で確保できている。現時点で

歯科医師に依頼する予定はない。

A

髙田 龍也 議員

問
由布市の経済対策について、コロナ禍後の由布市の経済再

建計画を標準産業分類ごとに伺う。
Q

（市長）農業分野は、国や県で経済維持・再建に向けた資金

繰りの確保、生産現場の労働力確保、新たな販路の確立等

の支援策が打ち出されています。小売業、宿泊業、飲食サー

ビス業は、コロナ感染症で大変な打撃を受けている、コロナ

ウイルスワクチン接種等が前提になるが、ゆふお得キャン

ペーン事業、おもてなしクーポン券の発行事業、駅前広場等

活用誘客対策事業など、観光復興策を実施したいと考えて

いる。

A

質問の詳細・由布市ＨＰの由布市議会インターネット議会中

継中の録画中継をご覧下さいませ。

由布市の経済対策に

ついて

太田 洋一郎 議員

コロナ差別を

許さない、他

（市長）現在由布市では、由布市部落差別等あらゆる差別の

撤廃及び人権の擁護に関する条例を制定しており、コロナ

差別については、内部の研修等を実施し、HPや防災ラジオ、

市報等で啓発に取り組んでいる。

A

（市長）条例の啓発に力を入れ、特にコロナ差別については、

機会があるごとに発信していく。
A

※その他、コロナ禍での選挙対策、市営住宅の家賃につい

て、消防団員の自動車免許取得、緑のマスタープラン等の

質問を行いました。

由布市でも新型コロナウイルスによるクラスター等の発生

により多数の感染者が確認された。感染された方々や濃厚

接触者とされた方々への誹謗中傷を受けたとする声を聞

く。早急にコロナ差別をなくす対策として条例等を制定し、

市内外に向け由布市はコロナ差別を許さないと発信する必

要があるのではないか。

Q

現行の条例ではインパクトがないのではないか、又、任意の

ワクチン接種を受けない方、いわゆるワクハラも懸念され

る。しっかりとした対応をお願いしたい。

Q



宝くじの収益金は 高齢化少子化対策、防災対策、公園整備、
　　　　　　　　　　　教育及び社会福祉施設 の建設改修などに使われます



・地域の行事やスポーツ大会への 

寄附や差し入れ

・お祭りへの寄附や差し入れ

・お中元やお歳暮

・年賀状や暑中見舞いなど時候の挨拶

・病気見舞い

・葬式の花輪や供花

・本人が出席しない場合の結婚祝や 

香典

・初盆のお供えやご仏前

市民の皆様のご理解を

よろしくお願いいたします。
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次の由布市議会は９月８日（水）に開会予定です（令和３年第３回定例会）

　収束の兆しが見えない新型コロナウイルス感染症対策に

一刻も早い社会経済活動の再開を望み、議会としても行政と

一緒になり全力で取り組まなければと思う。同時に大きな傷

跡を残した令和2年7月豪雨災害からの復旧・復興にも早急

に努めなければならないと思う。由布市においても、6月22

日に地域防災計画が修正され、市の地域並びに市民の生命・

身体を災害から保護し被害の軽減を図り、もって社会秩序と

市民の福祉の確保に万全を期することを目的とする災害対

策の基本となる。又、官民でつくる由布市まちづくり観光局

が2020年観光実態調査結果を発表した。日帰と宿泊の総

観光客数は、295万人と前年度より33％減少と大きく悪化。

市の商工観光課は「今後の人流がどうなるかまだ分からない

状況を見ながら誘客策を考える」と発表。ほとんどのイベント

行事も中止・延期となり、生活様式も一変、日本人の文化、伝

統が薄れている様でこわい気がする。早く元の生活にもどれ

るようがんばろう！！

長谷川　建策

編集後記
議員は公職選挙法に基づき

以下の行為は

禁止されております。

議 会 広 報 編 集 特 別 委 員 会

委員長 田中 真理子 副委員長 吉村 益則

委　員 渕野 けさ子 佐藤 郁夫 長谷川 建策 田中 廣幸

坂本 光広 髙田 龍也 佐藤 孝昭

■令和３年第２回定例会で審査した請願・陳情の結果

区分 件名 代表提出者 結果

請
願

R3
1

地方財政の充実・強化を求める意見書採択に
ついて

大分県地方自治研究センター
理事長　中山　敬三

採択

請
願

R3
2

義務教育費国庫負担制度の堅持を求める請願
大分県教職員組合由布支部
執行委員長　坂本　博之

採択

陳
情

R3
1

湯平区・塚原区の切実な要望に寄り添い、バス
業者の定時定路線から、住民も参加する中・
小型車の「自家用有償運送」と「互助による輸
送」の実験運行に１日も早く着手してください。

谷　　千鶴
竹内　良高

継続審査

陳
情

H29
8

私達は、市に対して、本件土地の売買契約書中
の契約解除条項を誠実に履行することを求め
ます。

 共進会跡地のメガソーラー建設に
反対する会」 代表　江藤　和子

継続審査
「

由
布
市 
議
会
だ
よ
り

このQRコードは
  市議会のホームページ
につながります。

■賛否一覧表

令和3年10月29日の任期満了に伴う由布市議会議員選挙の選挙期日が、
由布市選挙管理委員会にて決定しました。

※衆議院議員選挙の日程によっては、選挙の日程を変更する可能性があります。

上程された承認案、議案については全員一致で承認、可決されたので、一覧表は省略します。

告 知 日 : 令和３年10月10日（日）

選挙期日（投開票日）: 令和３年10月17日（日）

定 　 　 数 : 18人

立候補予定者説明会 : 令和３年 ９ 月17日（金）本庁舎本館3階大会議室にて予定


